
香港文匯報訊（記者　劉雅艷）立法會交通
事務委員會昨日討論九巴公司上月底向運輸署
申請加價8.5%，平均每程增加0.53元。九巴公
司董事總經理何達文解釋，公司營運面對燃油
及工資上升的衝擊，加上因受到鐵路網擴展影
響，其載客量由2002年最高峰的310萬人次，
下降至近年約260萬人次，跌幅達到18%。基於
現時70%的路線錄得虧蝕，在路線重組方面又
進展不佳，故九巴公司希望藉加價爭取明年收

支平衡。

工聯會批賣地未入賬
工聯會鄧家彪及王國興都批評，九巴將部分

土地以低價轉售母公司發展物業，賺取豐厚利
潤，但未有入賬，同時在路訊通賺取盈利情況
下，年年申請大幅加價，實在於理不合。何達
文表示，公司已將上年度約1億元的廣告收益入
賬，減低了加價壓力。他又解釋，由於荔枝角

車廠已無需要使用，加上有美孚居民不滿車廠
製造噪音，才將用地撥出發展。

邱誠武指屬「私有地」
運輸及房屋局副局長邱誠武表示，有關土地

屬於九巴公司私人擁有，收益並非專營權內的
項目，強調政府亦需要尊重私有產權，不能硬
性規定公司的土地運用。
委員會最後通過兩項無約束力的動議，反對

九巴加價，並促請政府審批加價時，以市民接
受程度及負擔能力及九巴服務表現為考慮因
素。此外，委員會亦敦促九巴盡快全面重組路
線、分段收費及解決脫班問題。
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特區政府昨日宣布，梁振英將於下周四開始赴京3
天，向中央領導述職。工黨主席李卓人昨日聲

稱，梁振英大宅僭建事件所引發的誠信問題，「已令梁
振英的施政崩潰」，故對方在述職期間不應只談來年的
施政報告，更有必要向中央領導主動交代是次事件，否
則他日後施政會「更難取信於民」，「倘梁振英不主動
交代，中央政府也應該要求他解釋」。

民建聯主席譚耀宗昨日表示，梁振英是次為上任以來
首度述職，焦點應該放在香港的重要事務上，故他認為
梁振英是次述職的重點，是向中央領導人全面反映香港
目前面對的民生、經濟等問題，及當局如何落實中央領
導人在「十八大」期間提出發展經濟、改善民生的進
度。他同時希望，梁振英能在向中央領導人述職時，就
落實多年的個人遊政策，向中央領導人反映港人的意
見。

譚耀宗盼反映個人遊問題
他說，「個人遊落實多年，的確對香港經濟起㠥正面

作用，但隨㠥計劃不斷擴大，人數眾多，令本香設施面
對很大壓力，特首有必要向領導人反映本地的承受能

力，並提出適當的配套措施。」

黃國健：重點在經濟民生
工聯會立法會議員黃國健亦希望，梁振英是次到北京

述職，應向中央領導人交代其未來的施政方向及重點，
以及急需要處理的民生和經濟問題，而其大宅僭建事件
並不涉及特首的職務，故不認為梁振英應在是次述職時
和中央領導人談及有關事件。

林健鋒批反對派挑起矛盾
經濟民生聯盟副主席林健鋒則批評，反對派時常借部

分有爭議的政策來挑起社會矛盾，自己身為建制派議
員，希望香港社會能夠平穩及平衡發展，而目前距新年

度施政報告公布僅1個月，他認為梁振英在是次述職時
應重點向中央領導人交代其政策構思及香港未來發展的
長遠規劃。

馬逢國：多介紹施政構想
體育、演藝、文化及出版界立法會議員馬逢國也認

為，特首到北京述職，應該向中央領導人介紹其施政藍
本及未來施政構想，及香港面對的各項問題，包括民
情、政情、經濟等情況。
自由黨榮譽主席田北俊指，相信中央領導人已經由香

港的新聞報道中了解是次事件以及港人的反應，相信梁
振英無必要在述職期間主動向領導人解釋事件，又稱中
央政府未必會因此而再向香港「送大禮」。

特首下周述職 料談發展藍圖
向領導人匯報港事 拜會中央部委商合作

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區行政

長官梁振英將於下周四至周六（12月20日至22

日）到北京3天，展開他上任以來首次述職之

行，向國家領導人匯報香港近來在經濟、社會

和政治方面的最新發展。按慣例，他在京期間

將受到國家主席胡錦濤、國務院總理溫家寶和

新任中共中央總書記、中央軍委主席習近平會

見，消息則指雖然是次訪京時間緊湊，但特首

梁振英亦希望借機會拜會與香港事務緊密相關

的中央部委，討論共同關心的議題。各建制派

議員相信特首會向中央領導反映香港長遠發展

等港人關注的議題。

香港文匯報訊（記者 劉景熙）香港浸會大學
當代中國研究所早前出版的《香港藍皮書》，被
中文大學通識教育部投訴內容失實。浸大校方
日前發表調查報告，指研究所所長薛鳳旋出現
多項學術不當，即時免除其所長職務，其合約
明年屆滿後也不會續約。薛鳳旋昨日首次發表
公開聲明回應，稱浸大的調查並沒有客觀全面
考慮他提供的資料，又形容自己是遭受「文字
獄」式譴責，有意爭取推翻裁決或其他申訴。
浸大則回應指是次調查公平公正、嚴謹專業，
強調校方尊重學術自由，但「學術自由不能凌
駕於學術操守和法律之上」。

認有疏忽 怨無反辯機會
薛鳳旋昨日透過公關公司發出措詞強硬的聲

明，稱浸大的調查「沒有客觀全面考慮我所提
供的資料，亦未給予我對其他人主要材料反辯
的機會」，絕對不能接受。他指自己在編輯《香
港藍皮書》時「一句話的審校有所疏忽」，而受
校方調查如此譴責，實感寒心。
他在聲明中稱，自己40年來著述數百萬字，研

究所成立5年來業績豐厚，但「竟在『文字獄』
式的所謂調查被毀於一旦，研究與學術自由何
在」，對此感寒心，自己「絕對不能接受」，又表
明現正聽取專業意見，希望「推翻調查委員會

不公的裁決或循其他途徑申訴」。

浸大：學術操守重於一切
浸大其後發表聲明回應，強調尊重薛鳳旋個

人言論，並稱浸大校長及校董會如有需要，會
考慮聽取其意見或申訴。不過，浸大發言人亦
強調，是次調查小組成員包括校內外的資深學
者，以公平公正原則作面談、資料搜集及檢視
證據。小組對相關人士聲明、《香港藍皮書》
編製過程不同階段的文件草稿、手寫評註和未
出版的材料等都有全面及仔細考慮，已給予相
關人士充分說明及辯釋的機會。
發言人續指，維護學術操守是學者基本專業守

則，校方尊重學術自由，但學術自由不能凌駕於
學術操守和法律之上，又補充指研究所已經與出
版社取得共識，正全面回收《香港藍皮書》。

遭浸大撤職 薛鳳旋指「文字獄」

屋署：赤柱屋當年已還原

㟞志高洋房再現2僭建
呻乘客減18%  九巴求加價

新社聯批公共機構猛加價
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就早前有傳媒報道指特首梁振英在

赤柱東頭灣道39號C座1字樓的單位，有2,000呎的僭建地下密室，及
僭建一條連接單位至後花園的密封通道。屋宇署昨日回覆傳媒查詢
指，根據2000年12月及2001年1月多次視察所得，發現有關赤柱樓宇
及其後面的人造斜坡之間，在該屋苑的批准建築圖則上顯示為原有的
空間內有僭建物。由於該署在首次視察該空間時，有關僭建物的清拆
工程已在業主委任的認可人士的監督下展開，故署方並不知悉有關僭
建物的用途及面積。

早前巡查無發現「秘道」
屋宇署高級屋宇測量師盧啟章早前在屋宇署人員再到該赤柱單位巡

查後表示，他們在巡查中進入C座1樓1個單位，並無發現該單位有需
要優先處理的僭建物，也未發現有任何通道通往人造斜坡及單位後的
空間，故單位後是否有傳媒所報道的僭建密室，仍需進入C座其他單
位視察，又呼籲有關業主與屋宇署聯絡。
屋宇署昨日發表聲明，證實該署人員在2000年12月及2001年1月巡

查時，發現梁振英位於赤柱的物業，及其後面的人造斜坡之間有僭建
物，包括一些樑、柱、牆、樓梯及樓板。不過，有關僭建物的清拆及
修復工程已於2001年1月下旬完成，署方並不知悉有關僭建物的用途
及面積。
屋宇署又強調，署方是根據《建築物條例》（第123章）所賦予的權

力，負責監管位於私人土地上的建築工程。署方亦是根據《建築物條
例》及現行處理違例建築工程（僭建物）的執法政策，跟進每一個涉
及私人樓宇及土地上有關懷疑僭建物的舉報，以及經傳媒報道的個
案。

執法不因業主特別處理
該署重申，每一個涉及僭建物的個案，署方均會不偏不倚地採取適

當的執法行動，並不會因為業主的身份而作任何特別安排。重申署方
不會因為業主是高級政府官員或社會知名人士，而在執法上特別嚴苛
或特別寬鬆。

香港文匯報訊 屋宇署昨晚證實，該署在房屋署署長㟞志高在西
貢清水灣道松濤苑D2洋房，再發現2項僭建物，包括屬於優先取締
類別的結構牆改動，並已發勸喻信要求對方糾正。
《明報》早前報道，㟞志高位於西貢的洋房物業有僭建物，包括

天井有玻璃頂蓋及加闊簷篷的僭建。㟞志高其後發表聲明，指自己
和太太購入有關物業，是作為投資以至日後退休之用，而有關買賣
由其律師代為處理，並曾檢查該物業以作估值之用，結果沒有收到
負面的報告，銀行亦樂於批出按揭貸款，他們在購入該物業後，絕
對沒有在物業所在地加建任何構築物，而為釋除公眾疑慮，他即主
動委託建築工程承辦商拆除有關的僭建物。
屋宇署發言人昨晚回應傳媒查詢時指，該署分別於11月26日和29

日前往該單位視察，發現早前傳媒報道的天井金屬支架和玻璃頂
蓋，及在屋前加建的玻璃蓬已經拆卸，但屋宇署再發現到2項僭
建，其中單位樓梯頂的結構牆的一個窗口，屬於要優先取締的類
別，該署已經發出勸喻信要求業主糾正，另一項僭建則為一個被擴
建的窗口，該署已要求業主呈交報告解釋該窗戶是否合符標準，再
決定進一步行動。

單仲偕否認大佬欽點
劉慧卿未當選已食言

綜援殘津生果金明年加4%

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民主黨將於周日（16日）舉行會
員大會，選出新一屆領導班子。不過，是次選舉被外界批評為「大
佬欽點」的「一場戲」。被指獲「大佬欽點」為新主席人選的現副
主席單仲偕，昨日在接受電台訪問時聲稱，新領導層並非被任何一
位人士所欽點的，是次改選是「實質」的，並沒有內定的情況。
民主黨領導層即將改選，「大熱」人選黃碧雲因屢犯錯誤、被嘲

為「一口舊雲」而中箭落馬，黨內「大佬」遂欽點副主席單仲偕競
逐，詎料代主席劉慧卿因黃碧雲落馬，無法在對方當選主席後在幕
後「垂簾聽政」、過其「慈禧太后」癮而參選，新人區諾軒則圖趁
機渾水摸魚，令是次選舉「七國咁亂」，令自詡民主的民主黨，前
晚舉行候選人論壇時，非但拒絕傳媒即場採訪，更為免「家醜外
揚」，藉詞稱「時間關係」，連論壇後也不肯舉行記者會。
昨晚，民主黨3名主席候選人出席一個電台節目，為自己大做宣

傳。單仲偕被質疑是黨內「大佬」「欽點」的新主席人選時，辯稱
是次為「新選舉」：「呢個世上邊有咁多大佬？」被問及他和另一
候選人劉慧卿均為黨內「老鬼」，如何能為該黨帶來改革時，單仲
偕不認為自己在黨內的經驗會變成他角逐主席一職的負資產。劉慧
卿則聲言，自己的黨齡「不過4年」，仍然是「新人」，又稱該黨改
革的意思，是讓更多年輕人多參與，而非要由年輕人擔任主要職
務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）各公共事業近期陸
續申請大幅加價，加幅普遍超越通脹，令基層市民
生活百上加斤。新界社團聯會20多名代表昨日到政
府總部舉行「打加風虎」的請願行動，要求特區政
府採取措施壓制加風，包括在審批加價申請時要考
慮市民的負擔能力；盡快檢討「可加可減機制」及
「利潤管制協議」等。

香港的公共事業每年都賺取巨額利潤，卻年年都
向政府申請加價，近期，兩間電力公司、港鐵及九
巴，大老山隧道公司陸續向政府申請加價，加幅更
遠高於通脹。新社聯會長梁志祥，理事長陳勇，副
理事長陳克勤、陳㞫鑌，常務理事何俊賢及特邀理
事葛珮帆等20多人昨日在政府總部外「打加風虎」，
指目前百物騰貴，通脹持續，公共事業卻輪流申請
加價，無疑令艱苦的民生火上加油，民怨不斷。

促政府嚴防「賺到盡」
新社聯批評，公共事業機構基本上是經營壟斷性

的行業，或佔有很大的市場，在沒有競爭的環境
中，及包括「利潤管制協議」、「可加可減機制」等
有利機制的支持下，這些機構每年都可以賺取巨額
利潤，但卻不斷利用機制的不足，年年申請加價，
無理地將所有成本轉嫁給市民，即使在香港經濟環
境最困難時，也沒有向下調整收費，反映他們完全
拒絕履行社會責任，罔顧市民大眾的負擔能力，故
促請政府作為「公眾利益」的最後把關者，要確確
實實體會民間的疾苦，要求當局在審批公共事業的
加價申請時，要嚴防「賺到盡」的情況，並要求各
公共事業機構要大幅下調收費幅度，盡早研究引入
競爭機制，促使公共事業機構改善經營及減低成
本。

交津雙軌制下月生效

陳克勤王國興關注大隧加幅大
香港文匯報訊（記者　劉雅艷）立法會交通

事務委員會討論大老山隧道申請明年7月起平
均加價11%，多位議員普遍認為加幅不可接
受，批評加幅是賺到盡。工聯會立法會議員王
國興認為，隧道公司不應以賺取預期40億元的
盈利為目標，批評加幅遠超通脹。民建聯議員
陳克勤則表示，擔心隧道加價造成連鎖效應，
推高通脹。
大老山隧道公司總經理黃子建表示，2年半

累積通脹達到11.3%，與加幅相若，強調公司
已考慮市民負擔能力，而公司追求合理回報亦
是合理。他又透露，公司原本計劃各類車輛隧
道收費加價3元（平均加幅約15%），其後接受
政府的建議，調低加價幅度至11.1%。大老山
隧道公司在2007/08年才轉虧為盈，目前內部
回報率只有6.61%，遠低於預期的13.02%，但
黃子建強調，公司並非務求在餘下5年多的經
營期，賺取預期目標的40億元盈利。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財

務委員會昨日通過調高綜援、生果金及傷

殘津貼的金額4%，並於明年2月起生效，

每年涉及的額外經常性開支為10.1億元。

李慧㠒促緊貼實際需要
在昨日的財委會上，多名議員均關注到

目前綜援金中的租金資助額，未能反映真

實的租金水平。行政會議成員、民建聯副

主席李慧㠒指出，目前綜援金中的租金津

貼，根本無法反映基層市民的實際需要，

認為當局應考慮重新研究計算形式，並主

動了解需要利用其他津貼金來補貼租金的

個案的原因，並尋求解決方法。

王國興關注補貼未足夠
工聯會議員王國興也關注到綜援的租金

津貼的金額，未能完全補貼低收入家庭租

住單位。工黨議員張超雄則稱，綜援的調

整金額「嚴重滯後」，在調整後也追不上通

脹。公民黨議員郭家麒聲言，根據當局的

建議，綜援學童外出膳食費僅由每月235元

增至245元，只加了10元，根本抵銷不到通

脹的加幅。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會昨
日通過，鼓勵就業交通津貼將於2013年1月開始實施雙
軌制。

譚耀宗促設家庭補貼
民建聯主席譚耀宗昨日在財會提出，鼓勵就業交通津

貼應該屬於短期安排，長遠而言應將津貼改為低收入家
庭補貼，並將金額提高至1,000元。工聯會議員鄧家彪
則批評交津的申請程序繁複，要求當局簡化申請手續，
並在偏遠地區開設街檔協助工友填報。勞工處處長卓永
興在回應時表示，為回應公眾的要求，當局已將有關的
申請表簡化到二三頁，並安排五六十名員工透過1823熱
線教導工友填寫表格。
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